
衆議院拉致問題委員会ニュース

H20.4.10 第 169 回国会第 3号

4月 10 日、第 3回の委員会が開かれました。

・

・

・

・

１ 北朝鮮による拉致問題等に関する件

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）静岡県立大学国際関係学部教授 伊豆見 元君

読売新聞東京本社編集委員 宇 惠 一 郎君

早稲田大学国際教養学部教授 重 村 智 計君

・高村外務大臣、町村国務大臣（拉致問題担当大臣）、山本内閣府副大臣、谷口総務副大臣、河井法務副大臣、小野

寺外務副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。
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（質疑者及び主な質疑内容）

（参考人に対する質疑）

木 原 誠 二君（自民）

・現在の北朝鮮情勢について、伊豆見参考人及び宇惠参考

人の分析を伺いたい。

・米国の北朝鮮テロ支援国家指定解除の見通しについて、

重村参考人の考えを伺いたい。

拉致問題の解決と米国の北朝鮮テロ支援国家指定解除と

の関係について、宇惠参考人及び重村参考人の考えを伺

いたい。

・拉致問題の解決のため、韓国新政権との具体的な連携の

方策について、伊豆見参考人の考えを伺いたい。

・現在行われている経済制裁措置の強化が必要かどうか、

重村参考人の考えを伺いたい。

・経済制裁の効果と目的を明確にする方策について、宇惠

参考人の考えを伺いたい。

江 田 康 幸君（公明）

・米朝協議（平成 20 年４月８日）の内容について、伊豆

見参考人及び宇惠参考人の考えを伺いたい。

米国が北朝鮮テロ支援国家指定解除を行った場合でも拉

致問題の解決に影響がないとの伊豆見参考人の考え方

の詳細を伺いたい。

拉致問題の解決に向けて政府がとるべき最優先施策につ

いて、重村参考人に意見を伺いたい。

園 田 康 博君（民主）

中国及びロシアの北朝鮮に対する経済支援の状況と我が

国の経済制裁の効果について、伊豆見参考人の考えを伺

いたい。

・北朝鮮の政治状況及び金正日国防委員長の軍に対する発

言力について、重村参考人の考えを伺いたい。

・「2012 年には必ずや強盛大国の大門を開こうとする」

（2008 年１月１日、北朝鮮の「労働新聞」、「朝鮮人民

軍」及び「青年前衛」三紙の共同社説）とのメッセージ

が持つ意味について、伊豆見参考人及び重村参考人の考

えを伺いたい。

・米国は日本人拉致問題をどのように位置付けているのか、

伊豆見参考人の考えを伺いたい。

・北朝鮮は日本人拉致問題をどのように位置付けているの

か、重村参考人の考えを伺いたい。

笠 井 亮君（共産）

・米朝協議（平成 20 年４月８日）の評価について、各参

考人に伺いたい。

・我が国の外交交渉の在り方について、各参考人に伺いた

い。

・我が国独自の経済制裁をこのまま続けるべきかどうか、

各参考人の考えを伺いたい。

（政府に対する質疑）

鷲 尾 英一郎君（民主）

・「チベットの人権問題」に対して日本政府はどのように

対応しているのか。

・乗り継ぎのため日本に立ち寄ったダライ・ラマ 14 世へ

の面会予定はないのか。また、安倍前総理夫人が面会す

る理由は何か。

・日本は拉致問題と関連した人権重視の姿勢をアピールす

るためにチベットの人権問題に関するメッセージを出

すべきではないのか。



本委員会ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

質疑の正確かつ詳細な内容については会議録を御参照ください。
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・朝鮮総連施設に対する固定資産税等の減免措置の見直し

に対して総務省はどのように対応しているのか。

北 神 圭 朗君（民主）

・小泉元総理の訪朝時に金正日国防委員長に対し、拉致被

害者返還を要求する意思を伝達していないとの重村参

考人の指摘は事実なのか。

・国際協力銀行の 480 億円のＫＥＤＯ貸付金返済に関し、

平成19年度補正予算編成において返済額を90億円と決

定した経緯とそれに対する外務大臣の認識を伺いたい。

・北朝鮮の債務返済不能原因である米朝枠組合意を国民に

説明する必要があるのではないのか。

・国損の拡大防止策として 480 億円を一括返済するよう予

算措置を講ずるべきではないのか。

漆 原 良 夫君（公明）

・「拉致問題の解決なくして国交正常化なし」の原則を福

田内閣としても堅持しているのか。

・李明博大統領就任に伴う韓国政府の対北朝鮮政策の変化

をどのように認識しているのか。

・李大統領及び胡錦濤国家主席の来日に際して拉致問題解

決に向けた具体的提案を考えているのか。

・経済制裁措置の期限を延長するべきでないのか。

山 本ともひろ君（自民）

・学校教育現場において、拉致問題を人権問題として啓発

する映画「めぐみ」上映のための手続きの周知と簡素化

が必要ではないのか。

・横田めぐみさんのものとして引き渡された「遺骨」のＤ

ＮＡ鑑定が科学警察研究所では不可能となり帝京大学

では可能となった理由は何か。

高 山 智 司君（民主）

・北朝鮮への送金に対して金融庁はどのように対応してい

るのか。また、金融機関にはどのような指示を出してい

るのか。

・地方の朝鮮総連関連施設の競売状況について金融庁及び

公安調査庁は、競落人の属性等の調査、把握をしている

のか。

・洞爺湖サミットにおいて拉致問題を議題として取り上げ

るべきではないのか。

笠 井 亮君（共産）

・米朝関係が進展する中で日朝協議が行われていない理由

は何か。

・北朝鮮の諸問題の包括的解決を目指す中で核問題の解決

が拉致問題の解決に新しい局面を開くことになるので

はないのか。

・平成 18 年 10 月に我が国が北朝鮮に対する経済制裁を始

めた理由は何か。

・期限(平成 20 年４月 13 日)を迎える経済制裁の延長が北

朝鮮の核問題解決に向けた動きの進展の障害になる可

能性はないのか。


